Communiqué

Le 28 Janvier, journée de réflexion et de débat à Evreux des psychologues des hôpitaux et de la santé de la région Haute Normandie

Les composantes les plus profondes de la personnalité sont aujourd'hui de plus en plus sollicitées tant par le développement de la vie sentimentale et familiale que par la réussite de la vie professionnelle et culturelle. Mais cet appel croissant aux ressorts de l'intériorité peut également devenir source d'intenses souffrances, comme en témoignent les multiples signaux de détresse que sont les différentes formes de dépression, les addictions les plus variées, les conduites à risque, les transgressions à répétition, les difficultés d'orientation et d'insertion, les errances qui en résultent... en fait toutes les manifestations d'un profond décalage entre soi et une grande partie des autres, voir tous les autres. Ces aléas de la sensibilité contemporaine expliquent l'actuel mouvement de banalisation du recours à des spécialistes de la vie psychique.

Mais ce très fort besoin du public peine à être pris en compte par les politiques de santé. De ce fait, les actuelles réformes dans ce domaine (réorganisation de l'hôpital, mise en place d'agences régionales gérant la santé, ...) font totalement l'impasse sur ce point. Elles ne prévoient absolument rien pour commencer à réellement intégrer les psychologues dans le système de santé. L'idée serait même de les remplacer par des « éducateurs en santé »!

Convaincus de par leur expérience d'être en phase avec de très fortes et de très réelles attentes des usagers qui bien souvent disent « chercher quelqu'un à qui parler », les psychologues de l'Eure et de la Seine Maritime se réunissent à Evreux pour réfléchir à cette situation et pour proposer les moyens les plus adéquats pour faire face utilement aux aspirations du public.

Cette journée, initiée par les psychologues du CHS d'Evreux, rendue possible grâce au concours de la direction de leur établissement, et au soutien du Conseil Général de l'Eure, est un moyen de prolonger le dialogue qu'ils entretiennent tant avec les équipes médicales et infirmières qu'avec l'administration et les usagers. C'est également une façon parmi de nombreuses autres de témoigner que si le CHS d'Evreux est en profonde mutation architecturale, il est également en pleine réflexion sur les moyens d'ajuster l'offre de soins aux besoins de la population.